

> 20 AÑOS *

del programa Acceder

1998

Inicio de Acceder como proyecto piloto en Carabanchel (Madrid), financiado por la iniciativa Integra del Fondo Social Europeo.

2000

Acceder se pone en marcha en 32 ciudades de 13 Comunidades Autónomas dentro del Programa Operativo Plurirregional de Lucha contra la Discriminación (POLCD) del Fondo Social Europeo.

Primeros convenios de cofinanciación con los ayuntamientos de La Roda (Castilla-La Mancha) y Madrid.

Nace Ecotur, servicio profesional de azafatas.

2001

Primer gran convenio de colaboración con la administración pública para cofinanciar Acceder, **con la Junta de Castilla y León.**

2002

Primer **Observatorio sobre Empleo y Comunidad Gitana** para ampliar conocimientos de la realidad socioeconómica de la población gitana.

#20AñosAcceder



2003

Expansión de Acceder a 9 ciudades más, en total está presente en 41.

Acceder incorpora medidas y actuaciones específicas que promuevan la participación de la mujer gitana en el mercado laboral.

2004

Seminario “En el empleo somos iguales” en Sevilla con más de 170 participantes de toda España para reflexionar sobre el impacto de Acceder.

Acceder, considerado Buena Práctica por Naciones Unidas: Calificación BEST en los World Habitat Awards.

Lanzamiento de la **campana “Conócelos antes de juzgarlos”** para combatir estereotipos y prejuicios.

#20AñosAcceder



2005

Primer estudio sobre empleo: **Población Gitana y Empleo. Un Estudio comparado.**

2006

La FSG, junto a Cruz Roja, ONCE y la Fundación Luis Vives, celebran en el Congreso el **“Debate sobre el Estado de la No Discriminación: Un mercado de trabajo abierto para todas las personas”**.

Acceder sigue la implantación por todo el Estado llegando a 52 ciudades.

Se incorpora el Autoempleo y el apoyo a trabajadores gitanos y gitanas por cuenta propia.

#20AñosAcceder



> **20** AÑOS
acceder
promoviendo
el empleo
de la comunidad
gitana

2007

Finaliza el Programa Operativo de Lucha contra la Discriminación del FSE y se presenta el Informe de resultados del programa Acceder 2000-2006.

Primera campaña de sensibilización sobre empleo: **El empleo nos hace iguales**, sobre las barreras que dificultan el acceso de las personas gitanas al mundo laboral.

Nace EURoma, una red europea para la inclusión de la población gitana a través de los Fondos Estructurales y de Inversión.

2008

Acceder se transfiere a **Rumania** (8 ciudades) y a **Bosnia y Herzegovina**.

I Cumbre Europea sobre los Gitanos organizada por la Comisión Europea y la presidencia francesa de la UE, con 400 participantes. La FSG participa activamente.

#20AñosAcceder

2009

La FSG pone en marcha el programa **Promociona**, centrado en la **educación como motor del empleo y la inclusión social**, también en el marco del Programa Operativo de Lucha contra la Discriminación del FSE.

Nace Vedelar, **primera empresa de inserción** de la Fundación Secretariado Gitano en Asturias.

2010

El **Seminario Estatal Roma/Gitanos del Este** con la presencia del Comisario europeo de Empleo e Igualdad de Oportunidades que reconoció el valor y éxito del Acceder.

El **New York Times** publicó un artículo sobre los proyectos de inclusión de la población gitana en Europa y destaca el programa Acceder.

FSG, Cáritas, Cruz Roja y Fundación ONCE, como entidades gestoras del POLCD, organizan la **Conferencia Europea "Acceso al empleo de los grupos sociales en situación de desventaja"** con presentación de resultados de 2000-2010

2011

Publicación del 2º Estudio sobre Empleo: **Población Gitana, Empleo e Inclusión social.**

Se impulsa en el Programa Acceder la formación profesional en colaboración con empresas, dentro de un plan de choque que busca reducir el impacto de la crisis y la destrucción de empleo sobre la población gitana

Puesta en marcha de **dos nuevas empresas de inserción** en Madrid (Uzipen) y Navarra (Nabut).

Acreditación de **Acceder como Agencia de Colocación.**

2012

En plena crisis, la tasa de paro entre la población gitana se triplica y es casi 20 puntos superior a la del resto de la población. **Acceder consigue 3.700 contratos de trabajo.**

El Ministerio de Empleo y Seguridad Social refuerza la financiación para Acceder con el objeto de poner en marcha un Plan Específico de Apoyo a la Contratación de Jóvenes Vulnerables.

Se inicia la colaboración con Fundación “la Caixa” a través del **programa Incorpora**, complementando Acceder en 11 localidades.

2013

Puesta en marcha del programa de formación dual **Aprender Trabajando** en el marco del POLCD del FSE y en colaboración con Fundación “la Caixa”.

Evaluación conjunta de impacto de los programas realizados por Cáritas, Cruz Roja, Fundación ONCE y la Fundación Secretariado Gitano.

Se integra el **enfoque competencial en Acceder**, con la implantación de Emplea+ en colaboración con Fundación Accenture.

2014

Se superan los resultados de contrataciones anuales de antes de la crisis (5.109 contratos frente a los 4.675 de 2007)

Aprender Trabajando crece y llega a 17 ciudades.

Transferencia de Acceder al sur de Italia en colaboración con Nova Onlus y cofinanciado por el UNAR y el Fondo Social Europeo italiano.

2015

Puesta en marcha del **proyecto piloto Mercaemprende** en Málaga y Córdoba, dirigido a venta ambulante.

Celebración de los **15 años del programa Acceder**: “15 años trabajando con el Fondo Social Europeo para la inclusión social de la población gitana”.

Aprobación de la continuidad de Acceder en el próximo periodo de programación del Fondo Social Europeo (2014-2020)

#20AñosAcceder

2016

Puesta en marcha de Acceder en el marco del Programa Operativo de Inclusión Social y la Economía Social (POISES) y del Programa Operativo de Empleo Juvenil (POEJ).

Inicio del **programa Calí** dirigido a mujeres gitanas en el marco del POISES.

Incorporación de Acceder en el Sistema Nacional de Garantía Juvenil.

Acceder forma parte de la red de socios locales de Youth Business Spain (YBS), para apoyar a jóvenes emprendedores.

Presentación de los resultados conjuntos de FSG, Cruz Roja, Cáritas y Fundación ONCE en los 15 años de vida del Programa Operativo de Lucha contra la Discriminación.

Visita a la FSG de la Secretaria de Estado para la Ciudadanía y la Igualdad de Portugal, Catarina Marcelino, para conocer Acceder y Aprender Trabajando.

#20AñosAcceder

2017

MercaEmprende llega a Madrid, Alicante y Salamanca.

Nacen las **Aulas de Graduado en Secundaria** para personas gitanas en proceso de inserción laboral, en colaboración con Radio ECCA.

La FSG y Cruz Roja, en colaboración con Fundación Accenture ponen en marcha **Empleando Digital**, un proyecto de digitalización de Acceder, en el marco del Eje 6 del FSE.

2018

1 edición de formación en **programación JavaScript para jóvenes** de Málaga y Madrid en el marco de **Empleando Digital**.

Acto "**Jóvenes y +**": presentación del trabajo conjunto de Cruz Roja, Once y FSG sobre el impacto del Programa Operativo de Empleo Juvenil (POEJ).

La ministra de Trabajo y Políticas Sociales de la República de Macedonia realiza una visita de estudio en la Fundación para conocer Acceder.

2019

Se presenta el 3º Estudio de Empleo: **Estudio comparado sobre la situación de la población gitana en España en relación al empleo y la pobreza**.

Empleando Digital gana los premios VET (Premios a la excelencia en Educación y Formación Profesional (EFP) del Fondo Social Europeo.

Bajo el lema "Inclusión y +", se realiza un acto con Cruz Roja, Cáritas y Fundación ONCE en el marco del POISES para presentar resultados entre 2016 y 2019.

En Portugal se pone en marcha el proyecto Acceder Pelo Emprego de la População Cigana, liderado por EAPN Portugal.

#20AñosAcceder

2020

Nueva campaña de sensibilización **“Pan para mañana”** que reclama oportunidades laborales para las personas jóvenes gitanas.

Puesta en marcha del **nuevo proyecto de innovación Empleando Digital+** junto con Cruz Roja y en colaboración con Fundación Accenture.

Transferencia **del programa Acceder a Macedonia del Norte de la mano de Naciones Unidas (PNUD)**

“20 años de alianzas: la Europa inclusiva que queremos”. Presentación de la gestión conjunta de los recursos del POISES del Fondo Social Europeo con Cruz Roja, Cáritas y Fundación ONCE.

Encuentro con la Secretaria de Estado de Integración y Migración portuguesa para valorar la futura transferencia del programa Acceder a Portugal.

Ciclo de Webinar **“El Empleo en Tiempo de Crisis”** como parte de la conmemoración de los 20 años Acceder.

#20AñosAcceder

EMPLEO DE LA